

## La libertad está en peligro

La libertad ha sido para los liberales con vistas a la licencia una bandera que explotaron siempre para ocultar sus intenciones absolutistas y escalar el poder.

Véase lo que está pasando actualmente con los decretos sobre enseñanza, en la cuestión de las órdenes religiosas y en otros varios asuntos que la torpeza de los liberales de cuarta fila contribuyó a poner sobre el tapete.

Aquellos elogios ditirámicos de los demócratas de antaño a todas las libertades han pasado a la historia y apréhense a maldecir de ellos, porque, como excelentes monos de imitación los nuestros, han de imitar a los franceses que empiezan ya a renegar de hecho de tales conquistas, por la razón de haberse dado cuenta de que con ellos han crecido y se han desenvuelto instituciones que quisieran pulverizar.

La táctica de los libre-pensadores y de sus auxiliares consiste en hablar gordo en favor de la libertad y tronar contra la reacción, que desgraciadamente no se vé por ningún lado, para luego poder ser ellos quienes con el aplauso de la muchedumbre actúan de cacheteros contra los principales liberales.

Y ¿saben nuestros lectores a que obedece este cambio de frente de esos eternos perturbadores de la sociedad y del Estado español? A que a la sombra de esas conquistas inventadas para destruir la España antigua se ha puesto de manifiesto su ingénita esterilidad, que no fundó nada, ni dió vida a nada, ni a un Asilo laico bien montado, ni a un taller que pueda competir con los Salesianos, ni a una sociedad de enfermeros que esté a la altura de los Padres Comilos de las Hermanas de la Esperanza y de la Caridad, ni a una Universidad libre que pueda compararse con las fundadas por los católicos, ni a otra cosa mas que a periódicos pornográficos, cafés cantantes y a una vasta y extendida organización sectaria para hacernos perder nuestras posesiones ultramarinas. El resultado es para sonrojar a los demócratas, y de ahí que acudan a todos los medios imaginables para que en nombre de la libertad puedan gobernar despóticamente.

Al señor ministro de Instrucción, que es de aquellos personajes que aún conservan ciertas aficiones al himno de Riego, como «buen demócrata», le ha entrado el afán de hacerse inquisidor general y meterse en el domicilio ajeno sin auto de juez competente.

Aún en el caso de que con la actual constitución fuese posible que el ministro tuviese a su cargo la inspección de la enseñanza privada, en España sería archi ridículo declararlo en los precisos momentos en que está en la conciencia de todo el mundo, que el Estado es incapaz de tener buenos arsenales, que se considera inhabil para ad-

ministrar el impuesto de las cédulas y cobrar ciertas contribuciones y que la misma enseñanza oficial anda un tanto decaída.

Si en ésta la inspección fuese efectiva, nos explicaríamos el deseo del señor conde de Romanones de extenderla a la privada. Pero no dejándose apenas sentir en la primera, como lo demuestran las explicaciones de algunos catedráticos y los locales poco higiénicos de varias escuelas, ha de serle mas difícil realizarla en la segunda.

Siguiendo por este camino, es posible que quienes tengan que salvar a la libertad sean los conservadores, ya que los liberales, demócratas y republicanos se están revolviendo contra la misma, desde el instante que comprendieron que a su sombra cobraron nuevo impulso aquellas instituciones y sentimientos que concibieron la esperanza de aniquilar.

Si nosotros imitáramos el procedimiento de aquellos de nuestros adversarios que notan la mano de la reacción en todas partes y en todos los fenómenos de la naturaleza, incluso en el terremoto de la Martinica, diríamos que los atentados que de algún tiempo a esta parte está sufriendo en España la libertad, son debidos a ese ejército de 64.000 masones que existe entre nosotros, contra los cuales nadie se revolvió a pesar de haberlos hecho perder aquellas posesiones que las Ordenes religiosas conservaron largos años para España.—C. N.

## FIESTAS DE LA MERCED EN BARCELONA

La Comisión organizadora de las fiestas de la Merced tiene ya casi ultimado el programa de festejos.

Las fiestas empezarán el 23 de Septiembre y durarán hasta el día 2 ó 3 de Octubre.

Los números con los que cuenta al principio, son los siguientes:

Iluminación de las Ramblas por el Ayuntamiento y de calles por particulares, repartiéndose premios entre los que presenten mejor aspecto.

Gran cabalgata de gigantes, enanos, «patatas», «mulas» y demás, con compañías de bailes típicos de todos los puntos de Cataluña.

Gran cabalgata artística é industrial para la que se cuenta con grandes ofrecimientos de sociedades y de particulares.

Inauguración de la Exposición de Arte Antiguo en el Palacio de Bellas Artes, que promete resultar notableísima por el gran número de particulares que han ofrecido el traer sus colecciones.

- Fiesta marítima nocturna.
- Regatas internacionales de yates, y regatas a vela y remo, delante de la seccion Marítima del Parque.
- Fuegos artificiales.
- Carreras de bicicletas.

- Concursos de football y concursos gimnásticos.
- Concurso de automóviles.
- Carreras de caballos.
- Gran simulacro de bomberos.
- Concurso de orfeones.
- Concurso de bandas y de cores.
- Concurso de tiro al blanco.
- Concurso de Sardanas.

Indudablemente se aumentarán los números del programa de fiestas, ya que las ofertas que se reciben en el Ayuntamiento son considerables, demostración evidente de que todo Barcelona se interesa por las fiestas proyectadas que, a no dudar serán notabilísimas.

## Una fiesta en Londres

Se ha verificado en el India Office, la recepción organizada por el secretario de Estado y el Consejo de Indias en honor de los Príncipes y representantes de aquella vasta región del Imperio británico.

El número de invitaciones hechas por el Gobierno era de 3.500, calculándose que asistieron unas 2.000 personas, todas ellas pertenecientes a la «élite» de la sociedad de Londres.

La recepción se celebró en el espacio «courtyard» del edificio, que, no obstante ser conocido con tan vulgar designación, es un soberbio «hall» cubierto de cristales y rodeado por una elegante y amplia columata de mármol, de orden corintio. Para la fiesta de noche se habían engalanado los intercolumnios con grandes paños de terciopelo rojo festoneados de rosas.

Bajo la cubierta de cristales se extendía un toldo de paño azul celeste, constado de estrellas de cristal de gran tamaño.

Con objeto de que los fingidos astros despidieran vivos fulgores produciendo la ilusión del firmamento esplendoroso de la India, habíase colocado detrás de cada estrella una potente lámpara eléctrica.

Contribuían a la magnificencia del conjunto innumerables plantas tropicales distribuidas con profusión en el «hall» y en galerías, balaustradas y escaleras.

La banda del regimiento de Royal Artillery, en la galería superior, ejecutaba la inspirada y poética obra mendeshouana, «El sueño de una noche de verano».

En uno de los extremos del «hall» elevábase un estrado cubierto de rojo dosel, sujeto por la Corona Imperial, y a ambos lados de la plataforma se habían construido galerías para los Príncipes y representantes indios.

A las diez en punto empezaron a acudir al «India Office» los invitados. Esos atravesaban para llegar al «hall» una doble fila de lanceros de Bengala, que aparecía ataviados con sus pintorescos uniformes.

Una hora después, el amplio recinto

era un océano de luz y de colores, ofreciendo el conjunto una grandiosidad inimaginable.

Dos grupos atraían principalmente las miradas: el de las «peeresses», que ocupaba una de las galerías laterales, y el de los «maharajas», situados a la derecha del estrado Real.

Entre las ennobradas señoras de la aristocracia británica y los poderosos «nababs» indios se había entablado una terrible competencia en cuanto a la exhibición de riquezas, en la que, justo es confesarlo, aunque sufra el amor propio del bello sexo; los Príncipes de las orillas del ganges salieron vencedores.

Muchas y valiosas fueron las preseas ostentadas por las «peeresses»; sus brillantes, esmeraldas y záfros, prodigados en diademas, broches y collares, valían millares de libras esterlinas y hacían pensar en rentas casi fantásticas. Pero todos aquellos esplendores quedaban, sino eclipsados, al menos empujados por los que con verdadero frenesí habían acumulado sobre sus personas los príncipes orientales. Verdaderamente que, por muy enormes que sean las fortunas de los grandes lords británicos, ninguna de ellas puede competir con la que disfruta el menos rico de los «maharajas» que han venido a Londres para prestar acatamiento al Rey Eduardo.

A las once y media hizo su entrada en el «hall» la familia Real, mientras la música ejecutaba el «God save the King».

La Princesa de Gales vestía elegantísima «toilette» de raso blanco, con manto de terciopelo color malva.

El heredero del Trono de Inglaterra llevaba uniforme de almirante, desoso de hacer cada vez mas ostensible su decidido amor por la Marina.

Al Príncipe de Gales acompañaba el Duque de Connaught, quien vestía por primera vez el uniforme de field marshal, y llevaba sobre el pecho la refulgente condecoración, en diamantes, de la Estrella de Indias.

Una vez que los Príncipes hubieron tomado asiento en el estrado, dió principio el solemne acto de prestar homenaje al Príncipe de Gales, en representación del Monarca enfermo. A una señal de lord Roberts, que actuaba de introductor de embajadores, pusieron en movimiento los Príncipes indios.

Cada uno de éstos avanzaba hasta colocarse a respetuosa distancia del Príncipe, extendía la mano hacia la augusta persona y pronunciaba la fórmula de acatamiento y obediencia al nuevo Soberano.

Algunos Príncipes, como el viejo «maharaja» Mahomed Ashum Khan, presentaba al Príncipe la empuñadura de su corvo alfaque incrustado de piedras preciosas, y la mantenía extendida hasta que aquél la tocaba con el extremo de sus dedos, en señal de aceptar, en nombre del Rey, el compromiso de

pleitesía y alianza.

Terminado el desfile de Príncipes y representantes empezó el de los oficiales de las tropas de la India, los que, á imitación del «maharaja» Ashum, presentaban al Príncipe las empuñaduras de sus espadas y sables y pronunciaban juramento de fidelidad.

El acto, de una majestad indescriptible, se realizaba en medio del mayor silencio, produciendo en los espectadores de la grandiosa escena una impresión profundísima. Muchas señoras no podían contener las lágrimas, y alguno que otro estirado lord dominaba á duras penas sus emociones ante aquella solemne exteriorización del poderío británico.

Terminada la ceremonia se retiraron los Príncipes á los acordes del himno nacional, siendo vitoreados con entusiasmo por la inmensa multitud que se agolpaba en las inmediaciones del «India Office».

## NOTICIAS

Los obreros de ferrocarriles insisten en su propósito de recurrir á la huelga si no se les concede lo que piden.

Como el Sr. Canalejas cuando era ministro les hizo no pocas promesas, el problema se presenta ahora planteándose las conveniencias de dichos obreros en las sesiones del Congreso que éstos han organizado.

Son de carácter privado estas sesiones y se ha celebrado la primera, según anunciábamos.

En dichas sesiones no se admitirán más representaciones que las de empleados de ferrocarriles y si se acuerda la huelga esta será general y en todas las líneas.

He aquí los extremos del programa que el sindicato general de obreros de ferrocarriles presenta al Congreso.

Establecimiento de una Caja general de Retiros.

Supresión del sistema de multas y de toda otra disminución de sueldo en concepto de corrección.

La censura, la nota desfavorable, las postergaciones y el despido deben ser los únicos medios que constituyan las penalidades disciplinarias.

Reglamento general de obreros y empleados visado por la Cámara como base de cuantos contratos se estipulen entre el sindicato y las compañías.

Unificación del sistema de señales para todas las líneas de ferrocarriles.

Adopción de todos los medios de seguridad ó higiene.

Creación de jurados mixtos.

Representación parlamentaria y en las juntas generales de las empresas por medio de la posesión de acciones suficientes.

Acción legal ante los tribunales en la forma que permita la Ley.

Establecimiento de tablas reguladoras de sueldos.

Supresión del destajo, horas extraordinarias, suplementos y primas en todos los servicios.

Sueldo íntegro en caso de enfermedad.

Contrato personal entre el agente y la Compañía.

Jornada semanal de 48 horas por 86 no interrumpidas de fiesta en cada una sin perjuicio del sueldo diario, y como consecuencia cierre de las estaciones de poca velocidad los domingos.

Las reformas que solicitan concluyen pidiendo el abono de gastos de viaje en todas las comisiones de servicio.

El suceso de actualidad en Londres es el grave accidente que ocurrió el lunes día 8 del actual al ministro de las Colonias, M. Joseph Chamberlain.

Por la tarde había revistado las tropas del Africa, en calidad de ministro de las Colonias, y por cierto llamó la atención que no se presentase de uniforme, sino de paisano y con la imprescindible orquídea en el ojal. Después de dirigir á las tropas algunas frases de elogio y de oír, mas que escuchar, un discurso que pronunció un oficial, subió al coche para trasladarse al Athenæum Club.

Al pasar por Whitehall, el caballo resbaló y cayó; el coche se inclinó con violencia, se abrió bruscamente la portezuela, y M. Chamberlain fué despedido del coche, infiriéndose dos heridas en la cabeza. El hecho reunió mucha gente alrededor del herido, aunque nadie se dió cuenta de quien era; mister Chamberlain se levantó, secando con un pañuelo la sangre que le bañaba el rostro, y quiso entrar en otro coche, pero se le acercó un agente de policía, suplicándole que le siguiera al hospital; M. Chamberlain accedió y marchó tras el agente antes de que la muchedumbre pudiese reconocerle.

En el hospital de Charing-Cross, los cirujanos que estaban de guardia practicaron un detenido exámen de las dos heridas. Una de ellas es una incisión profunda en la frente, de tres pulgadas de extensión, interesando el hueso, que, sin embargo, no sufrió fractura. La otra herida es un ligero desgarró debajo de un ojo, pero esta herida es muy leve. En cuanto á la otra, los médicos la consideraron seria, aunque no peligrosa. Después del exámen de la herida los cirujanos practicaron la primera cura.

Cuando se dijo al paciente que le convenía pasar la noche en el hospital, M. Chamberlain, con su habitual sangre fría, pidió que le llevaran á una habitación en que pudiese fumar. Así se hizo, habilitándose en el acto un gabinete particular.

Se habla mucho en Londres del regreso de lord Kitchener, quien debía llegar el viernes ó el sábado de la última semana. Lo único que se sabe con certeza es que á su llegada se celebrarán grandes fiestas. Se dice que se ha dispuesto que retrasara el viaje con la esperanza de que pueda llegar á Londres cuando el estado del Rey le permita ir á recibirle, y algunos afirman que hace cosa de ocho días salió un vapor para las Palmas con objeto de encontrarse allí á la llegada del buque que conduce á lord Kitchener, y entre darle un pliego cerrado. No obstante, hay que acoger con reserva estos rumores, pues, aunque los partes oficiales sobre la salud del Rey son muy optimistas, es casi seguro que durante este mes el enfermo no estará en condiciones de concurrir á ceremonias oficiales.

Dicen de Washington que el presidente M. Roosevelt prepara una enérgica campaña para lograr la reglamentación de los «truts», haciendo de esta importantísima cuestión el objeto de los discursos que pronunciará en otoño.

Además ha encargado á un diputado, muy competente en materia de legislación constitucional, la redacción de un proyecto de ley de «truts» que se presentará al Congreso norteamericano.

no con todo el peso y la influencia de la aprobación del presidente.

En las escuelas de Bellas Artes de París se han expuesto los envíos de los artistas pensionados de Francia en Roma.

Mr. Sabatté, pensionado de primer año, presenta un «San Jerónimo», un cuadro que se titula «Eva después del pecado», una copia de un retrato de Bellini y alguna otra obra: Mr. Rager, de segundo año, un cuadro de Historia; Mr. Gibert, de tercer año, una copia del fresco «La Caridad», de Andrea del Sarto, y un cuadro notable, «Los Pobres»; Mr. Lapaura, de cuarto año, «Job y sus amigos».

En escultura presentan: Mr. Landowski, un bajorrelieve y una copia de «Hércules joven» del Museo del Capitolio; Vermare un grupo, «Los bueyes», y una figura; A'aphilippe, un grupo que titula «El Niño»; Segoffis un grupo en mármol: «El hombre y la miseria humana».

En arquitectura, grabado en tabladulce y grabado de medallas, se presentan otros aceptables trabajos.

Se observa en los pensionados de Francia en Roma que no realizan grandes progresos. Los que alcanzan la fortuna de ser pensionados no se revelan después como grandes artistas. Y esto hace pensar á algunos en la conveniencia de suprimir los pensionados.

La manufactura de Sévres va á fabricar una torre de porcelana, rival de la famosa de Nankin. Desde luego rival victoriosa, porque la torre de Nankin tenía 42 metros y la de Sévres ha de tener 46.

Aún tendrá otras ventajas la obra en proyecto. En opinión general, la torre de Nankin no tenía más que un revestimiento de porcelana. La de Sévres se compondrá toda de cerámica, sin piedra ni madera, y tendrá toda la solidez que se desea.

La torre de porcelana, que se emplazará en París, en Montretou ó en Saint-Cloud, será de algunos millones y su construcción durará algunos años.

## SEMÁFORO OFICIAL

Vigía de Bajoli 15—8 m.

Barómetro, 756 2; viento S. E. galeado; mar rizada; cielo con celajerías; horizontes neblinosos.

El Sr. Tesorero de Hacienda de esta provincia ha prorrogado, mediante telegrama de hoy el plazo de expedición de cédulas personales sin recargo hasta el día 31 del actual.

Tomen nota los que aún no están provistos de ese documento y aprovechen la prórroga para procurárselo, evitándose así las molestias de última hora, cuando no de perjuicios de relativa importancia.

La dependencia del Ayuntamiento donde se despachan las cédulas háse convertido hoy en un «bulle-bulle» continuo, siendo varios los que han tenido que retirarse sin conseguir su objeto, cansados de esperar turno. Esto no ocurriría seguramente si los contribuyentes fuesen un poco mas previsores.

Los vinos de diferentes clases que elabora la Casa A. R. Valdespino de Jerez, adquieren cada día mayor aceptación, y aumentan los pedidos que de los mismos se hacen á dicha casa, que

tiene sucursales en Burdeos, Londres y otras capitales de Europa, que se ven de continuo mas favorecidas.

Tribútanse grandes elogios á los vinos superiores y particularmente al Champagne de las marcas «Tres Estrellas» y «Extra», que se expenden por la Casa y marca Wilson et Valdespino, en ventajosas condiciones para los compradores habiendo obtenido recompensas en las Exposiciones en que han sido presentados.

El representante de la Casa A. R. Valdespino en esta ciudad é isla, es nuestro amigo el activo comisionista don Juan Danús.

Nuestro apreciable amigo el Comandante de Artillería y Ayudante del Excmo. Sr. General Gobernador militar de esta isla, Sr. La Llave continuaba hoy en la misma gravedad que ayer.

Reiteramos nuestros fervientes votos para el restablecimiento de tan digno y caballeroso militar.

Mañana celebra la iglesia parroquial de Ntra. Sra. del Carmen, la festividad de su excelsa Titular, con cultos extraordinarios y solemnes.

En la misa mayor será celebrante el M. A. Rdo. D. Jaime Tutzó, ocupará la Sagrada Cátedra el vicario de la ayuda parroquia de la Concepcion reverendo D. Matías Nuza, y concluidos los Divinos Oficios dará la bendición papal el Cura-Regente de dicha iglesia Rdo. D. Pedro Pous Bauzá.

A las once de esta mañana ha amarrado en la boya de Calafiguera, procedente de Barcelona, el acorazado «Pelayo», de 9830 toneladas, con 34 cañones y 620 plazas.

Su Comandante lo es D. Leonardo Gomez.

El próximo domingo celebra el pintoresco pueblo de Fornells su fiesta mayor con los festejos de costumbre, en obsequio á su Patrono y Titular de aquella iglesia San Antonio Abad.

Dentro de la gravedad de la dolencia que aflige al Sr. Costa, Administrador Depositario de Hacienda de este partido, en la pasada noche experimentó alguna mejoría, que se ha acentuado durante todo el día de hoy.

Deseamos continuo ésta hasta el completo restablecimiento de tan apreciable amigo y probo funcionario.

## Ocasión

Se venden dos casas muy baratas. Darán razon, plaza Carmen, 9.

## BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy—Stos. Enrique emperador, Camilo de Lelis fundador y el beato Ignacio Acebedo martir.

Santo de mañana—El Triunfo de la Sta. Cruz y Ntra. Sra. del Carmen.

Cultos.—Mañana, fiesta de Ntra. Sra. del Carmen ó del Sto. Escapulario, titular en la propia parroquia, Misas desde las 4; á las 7 Comunion general para los Hermanos y Cofrades con fervorines y letrillas cantadas; á las 10 la mayor con toda orquesta y sermón que dirá D. Matías Nuza, Pbro; inmediatamente de la Misa mayor se dará la absolución papal por el Rdo. Sr. Regente. Por la tarde solemnes Vísperas y rezo del Stmo. Rosario. Por la noche se dará principio al devoto y solemne Octavario. Se puede ganar Indulgencia plenaria y muchas parciales visitando dicha iglesia.

En el Sagrado Corazon por la no he se practica un piadoso Novenario que los Religiosos Concepcionistas dedican anualmente á su excelsa Madre bajo el título de la Reina del Carmelo.

La Oracion de las Cuarenta-Horas continúa en la iglesia de la Concepcion, estando el Señor de manifiesto por la tarde desde las 7 hasta las 8 y media.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de Nazaret en el Carmen.

## Telegramas DE El Bien Público

(POR CORREO)

Madrid 14.—Como anoche se habló de nuevo de la cuestion relacionada con lo ocurrido en Inglaterra entre el príncipe de Asturias y el general Matta, un individuo del Gobierno decía que este asunto carecia de importancia.

Lo ocurrido—añadió—fué que el príncipe de Asturias trató de arribar á Londres en el «Carlos V» y el general Matta le hizo observar que sería preciso izar el pabellon real, y esto equivaldría á exigir que los barcos extranjeros que con el «Carlos V» habian ido á la revista naval le tributasen los honores de ordenanza, saludando con salvas el pendon morado, precisamente en el momento en que el Rey de Inglaterra se hallaba enfermo de mucha gravedad.

El príncipe sostuvo que el general Matta debía comunicárselo por telegrafo, manifestando que tal manifestacion no tendría lugar si pudiese embarcar en cualquier otro barco español.

El general sostiene que, en efecto, así se lo dijo por telegrama, pero esta comunicacion no llegó á manos del príncipe, dando lugar al incidente de que se ha hablado, y al que puso término el mismo don Carlos reconociendo la justicia de las observaciones del general Matta y regresando á España en otro barco.

Tat es, en resumen, lo que oimos anoche á un individuo del Gobierno.

Sin embargo, parece que han mediado comunicaciones entre San Sebastián y Madrid, y á ello obedece el viaje del general Matta y el que se supone ha de realizar el ministro de Marina.

Ferrol.—Se han efectuado pruebas definitivas de máquina sobre amarras del crucero «Cisneros», á las que asistieron el capitán general señor Gómez Imaz, el comandante del arsenal don José Pita y muchos jefes y oficiales.

Las experiencias han dado excelentes resultados.

En la semana próxima se realizarán en alta mar las pruebas oficiales.

Ferrol.—La brigada de torpedistas también ha efectuado importantes pruebas.

El torpedero «Audaz» intentó entrar en el puerto, no lográndolo porque fué descubierto oportunamente por el personal de la brigada, que dió acto seguido la señal de alarma.

El lunes se practicarán los ejercicios finales.

Se hacen calurosos elogios del jefe

de la brigada, teniente de navio de primera, señor Suances.

San Sebastián.—El general Matta niega que en el viaje á Londres á bordo del «Carlos V» tuviera la menor desavenencia con el príncipe de Asturias, con quien estuvo siempre en perfecto acuerdo y á sus órdenes, viéndose altamente honrado con que se sentara á su mesa.

El general Matta atribuye lo dicho por la prensa, sobre este particular, al pugilato de informacion entre los periodistas.

El Rey ha invitado esta tarde al general Matta á la excursion al monte Uta y allí ha tenido el gusto de saludarle.

Ha añadido el general Matta que el Rey irá al Ferrol en los primeros días de Agosto, á bordo del «Gualda», siendo escoltado por el «Pelayo», que ahora debe estar camino del Ferrol, ó por el «Carlos V» si el «Pelayo», por tener que limpiar fondos, no estuviera listo.

París.—A pesar de que se había desmentido, confirmase que lord Salisbury se retirará en breve á la vida privada, sustituyéndole como primer ministro Mr. Balfour.

París.—Telegrafian de San Petersburgo que ayer tarde, á las cinco, llegó á aquella capital el rey Victor Manuel.

Le esperaba en la estacion el emperador Nicolás, y una inmensa muchedumbre, que no cesó de aclamar al régulo viajero.

La entrevista de los dos soberanos fué muy cordial.

Después hubo recepcion en Palacio, comida y velada de gala.

### TUMULTO EN LA CÁMARA FRANCESA LA SESION DE AYER

París.—La sesión celebrada ayer en la Cámara francesa fué por demás turbulenta, produciéndose muchos ruidosos incidentes que bien pudieran calificarse de alborotos casi escandalosos.

El presidente de la Cámara no asistió á la sesión ocupando la presidencia Mr. Villain.

M. Aynard solicitó que se le permitiera interpelar al gobierno respecto á la circular de Mr. Combes sobre el cierre de las escuelas de enseñanza libre.

El presidente del Consejo dijo que el asunto podía aplazarse por no ser urgente.

Hubo entonces aplausos por el centro y la derecha y voces en tono de burla en los bancos de la izquierda.

M. Aynard censura entonces al presidente y protesta de la medida relativa á la enseñanza, calificando tal disposicion de draconiana.

Se produce un alboroto grande. Unos diputados dan voces, otros golpean en los pupitres. La confusion es inmensa.

Mr. Charlez Boz grita con todas sus fuerzas: ¡Fuera los malos republicanos! ¡Sois aliados del Sagrado Corazon!

En aquel instante el tumulto arrecia de una manera indescriptible.

Todos los Diputados vocean á un

tiempo y se agitan en sus asientos y amenazan.

Un diputado llega hasta la presidencia y grita lo con voz estentóea: ¡Es toa una conjural y arrebatada la campanilla al presidente.

Este procura que le escuchen cuando habla para imponer su autoridad.

Por un momento decrece el vocerío. M. Aynard dice: Se quiere acabar con la libertad de la tribuna.

Ocupa la tribuna el presidente del Gobierno. Grandes voces, que procura acallar M. Combes haciendo ademanes en señal de que va á hablar.

Interrumpen algunos diputados y otros protestan de esas interrupciones creciendo el escándalo.

En medio de tan grande escándalo se retira el presidente siendo saludado con una silba monumental.

No por esto cesa el tumulto, pues varios diputados la emprenden á brazo partido con otros diputados de diversas tendencias, continuando el tumulto cada vez más recio, sin que lleve trazas de terminar.

A las diez y media de la noche se reanuda la sesión, bajo la presidencia de M. Villain, continuando de nuevo el escándalo hasta las once y media, en que comienza el debate de los créditos suplementarios.

Los amigos de M. Combes dan vivas á la República.

Otros Diputados escalan las tribunas é invitan al presidente interior á que suspenda la sesión.

M. Radcaux se abre paso á fuerza de puños hasta el estrado presidencial intentando apoderarse de la campanilla.

Arrecia el tumulto librándose una batalla campal, atacándose unos á otros con los bastones á puñetazos y mordiscos.

París.—Un telegrama de Washington anuncia que las dificultades surgidas entre el Vaticano y los Estados Unidos referentes á los religiosos de las islas Filipinas parece que quedarán vencidas muy en breve.

París.—Dicen de Londres que el barco en el que regresa lord Kitchener no ha podido llegar hasta hoy á las diez al puerto de Southampton.

El Alcalde de dicha ciudad calcula en 200.000 el número de forasteros que han llegado para aclamar á dicho general.

París.—Telegrafian de Berlín que 180 agentes de policía de aquella capital, irán á Posen para custodiar al Emperador Guillermo mientras permanezca en aquella ciudad.

París.—Según los últimos despachos de Fort de France ha disminuido la erupcion del volcan de Mont-Pelé y se han tranquilizado los ánimos.

París.—Dicen de Londres que un aficionado á autógrafos ha robado el último parte facultativo referente á la salud del Rey Eduardo, y que estaba firmado por cinco médicos.

Detenido como sospechoso será sometido á un consejo de Guerra.

París.—Comunican de Londres que se hacen grandes preparativos para recibir al general Kitchener que viene á Europa á bordo del «Orotava».

A la llegada del general á Londres formarán 15.000 hombres en el trayecto que recorra.

(POR TELEGRAFO)

Madrid 14.

Málaga.—La comision gestora de los aceiteros, apoyados por cinco asociaciones federadas, han tenido una nueva conferencia con los señores Gobernador civil y Alcalde, para ocuparse en los contratos del trabajo.

En vista de las corrientes que se han notado en dicha conferencia se espera llegar á un arreglo entre patronos y operarios.

Madrid 14.

El Delegado de los ferrocarriles ha conferenciado con el ministro de Obras públicas Sr. Suarez Inclan.

El ministro aconsejó conservar la concordia.

Esta noche el Delegado de los ferrocarriles comunicará el resultado de la conferencia á sus compañeros, esperando que éstos modificarán sus pretensiones.

Hay buenas impresiones de arreglo.

Madrid 14.

El ministro de España en México participa haberse exigido derechos de introducción á numerosos artículos en la costa occidental del Yucatán.

En esta Zona se sienten fuertes calores.

La situacion actual es insostenible y perjudica grandemente el tráfico.

Madrid 15.

París.—Con motivo de la fiesta nacional del 14 de Julio ha tenido lugar una imponente revista militar en Long Champ, resultando diez y ocho coraceros que han enfermado gravemente por insolacion.

Madrid 15.

Washington.—El Presidente ha recibido cartas de Cuba, solicitando su concurso para evitar y prevenir la causa de la anarquía que se teme estalle en la isla.

Por carecer de recursos, cuarenta mil negros amenazan con sublevarse.

Madrid 15.

París.—Expléndidas han sido las iluminaciones: muy concurridos los bailes, dando gran animacion las músicas y los fuegos artificiales.

Un caballo espantado por los petardos se desbocó, resultando ocho personas heridas.

Barcelona 15.—7 m.

Acaba de fallecer el general García Navarro, Gobernador militar de la plaza, persona queridísima en esta capital.

### Telegramas de «La Marítima»

Palma 15.

1. Fondeado «Isla de Menorca» á las cuatro y cuarto; viaje feliz.—Ginart.

Las renombradas aguas minerales alcalinas de VICHY-HOPITAL (estómago), VICHY-CELESTINS (vias urinarias) y VICHY-GRANDE GRILLE (hígado), son las que mejores resultados producen. Los enfermos que no puedan adquirirlas, harán bien en emplear, en vez de preparados y de aguas deficientes, la SAL VICHY-ETAT, ó los COMPRIMIDOS VICHY-ETAT, producto que se elaboran en el mismo Vichy y que obran muy satisfactoriamente, siendo sus precios de venta en extremo reducidos. Las PASTILLAS VICHY-ETAT (en cajas metálicas precintadas) combaten las acedias, digestiones difíciles, etc. Venta en farmacias y droguerías.

# ANTIRREUMATICO GRAU



Farmacia Especial de YNGLADA GRAU, 4, Asalto, 4, BARCELONA. En MAHON principales farmacias

## CURACION RADICAL DE LOS DOLORES REUMATICOS

Eficaz medicamento para la curacion radical de los mismos, sea cual fuere la forma en que se presenten, como articular, inflamatorio, gota, etc., etc.

Precio, Poción Ptas. 5.—Linimento 2'50

### Cotizacion oficial

Madrid 12 —4 t.	72'35
4 por ciento interior.	00'00
Idem Exterior.	00'00
Idem Amortizable.	00'00
Carpeta provisional amort.	93'45
Billetes Hip. Cuba, 86.	00'00
Idem id del 90.	00'00
Acciones Banco España.	000'00
Comp. Arrend. Tabacos.	364'00
Aduanas.	00'00
Filipinas.	00'00
Berlín.	000'00
París á la vista.	00'00 á 00'00
Londres á la vista.	00'00 á 00'00
Idem á 80 días vista.	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id.	00'00 á 00'00

### Movimiento del Puerto

Entrados el 15

De Barcelona, acorazado español «Pelayo», de 9.800 toneladas, al mando del capitán de navío D. Leonardo Gomez y Mendoza.

**DON JUAN BALLESTER KIRCHHOFFER**, Administrador subalterno de propiedades y derechos del Estado del partido de Menorca.

Hago saber: Que no habiendo satisfecho en los plazos de recaudacion voluntaria los pensionistas de bienes del Clero y Real Patrimonio que fué de la Corona, del pueblo de Ciudadela, cuyas relaciones nominales se hallan expuestas en esta Administracion de mi cargo, por las que aparecen en descubierto con el Tesoro público, con esta fecha he decretado en las mismas la siguiente

Providencia: Por cuánto los censatarios comprendidos en las relaciones á que se ha

hecho referencia han dejado de hacer efectivas dentro de los plazos concedidos por esta Administracion, las pensiones de censos con que se hallan en descubierto con el Tesoro público; vistas las atribuciones que por analogía me confiere el párrafo 19 del artículo 119 del Real decreto de 6 de Marzo de 1902 y la Real orden de 21 de Junio de 1897, les declaro incurso en el único grado de apremio ó sea al pago de dietas y costas que el procedimiento ocasiona.

Notifíquese á los mismos esta providencia, á fin de que puedan satisfacer sus débitos durante el plazo de 24 horas, advirtiéndoles que, de no verificarlo, se procederá inmediatamente al embargo de todos sus bienes señalando al efecto las fincas que han de ser objeto de ejecucion, y se expedirán los oportunos mandamientos al Sr. Registrador de la propiedad del partido para la anotacion preventiva de embargo.—Mahon 14 Julio de 1902.—Juan Ballester.

Oficina recaudatoria, la Administracion Subalterna, Mahon.

### SOCIEDAD GENERAL DE ALUMBRADO

En virtud de lo que disponen los artículos 14 y 15 de los Estatutos, se convoca junta general ordinaria de señores accionistas para el día 22 de Julio próximo, á las seis de la tarde, en el domicilio del Gerente.

Se previene que el derecho de asistencia debe acreditarse depositando previamente las acciones en la Caja de la Sociedad.—Mahon 28 Junio de 1902.—El Vice-Presidente, Francisco Terrés.—P. A. de la J. de G.—Francisco Ruiz, Secretario.

Imp. de M. Parpal



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociacion química de sus componentes puros, para poderles sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellos, prefiriendo la preparada con mis SALES; tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagacion de este producto podría perjudicarla, (por ser mas asequible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial, para que cambiara la denominacion de VICHY ARTIFICIAL, con que hasta ahora las he venido distinguiendo; que hoy cambio con la de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á ensalzar mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

**MODO DE USARLAS**—Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

**NOTA**—Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES que disuelvan la cantidad de polvo, que á diario puedan consumir, tomando 1 paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberán el agua con toda su fuerza.

**PRECIO:** De una caja metálica lujosamente litografiada con 12 paquetes, 1 peseta.

De venta en Mahón, los Sres. Valls y Pons;

y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau.

## M. LASSALLE ÓPTICO

Pone en conocimiento del público que solo permanecerá en esta

UNOS POCOS DÍAS

para lo cual las personas que deseen obtener buenos lentes, anteojos (verdadero cristal roca) etc. etc. aprovechen esta ocasion tan propicia.

CALLE NUEVA, 17 Y 19

## ROTGER (SASTRE) CORTE PARISIEN—CONFECCION ESMERADA SE DAN RETALES

Los pantalones y chalecos se confeccionan sin necesidad de prueba. Se garantiza el corte.

1, MORERAS, 1

## COLEGIO DE INSTRUCCION PRIMARIA ELEMENTAL, AMPLIADA Y SUPERIOR

DIRIGIDO POR EL EXPROFESOR PÚBLICO D. LUIS GIMIER Y DARDER

Cuadro de asignaturas con arreglo al R. D. de 26 de Octubre de 1901

Método cíclico-concéntrico. Ejercicios de desarrollo intelectual y moral. Caligrafía. Redaccion de documentos de uso común. Ortografía práctica. Exámenes mensuales. Cromos pedagógicos como premios. Preparacion para el ingreso en el Instituto.

HORAS DE CLASE

Mañana, de 9 á 12. Tarde de 3 á 6 en verano y de 2 á 5 en invierno.

CALLE DE ANUNCIVAY N.º 5 5-6

## Chocolate LA PALMA

Sin rival en clases y precios, fabricados con cacao y azucars de primera clase, por el renombrado y antiguo fabricante en esta ciudad FRANCISCO CONFORTO.

### ÚLTIMA NOVEDAD CHOCOLATE FINO

Vainilla estilo, Francés á pesetas 1'50 libra de 400 gramos. Chocolates para Familias, de pesetas 1'00, 1'25 1'50 y 2'00 libra de 400 gramos, todas las clases sin canela.

Confitería LA PALMA de ANTONIO RIUDAVETS.-MAHON 16-16

## PARA VENDER

Lo está la estancia «Rafal Colon» sita en este término municipal, de cabida de doce cuarteras sembrado tierra secano, y un vergel de cabida de nueve barcillas sembrado semilla de cañamo.

Informes, Cos de Gracia, n.º 63.

3-6



## NODRIZA

Una de Alayor, leche de 10 meses, desea encontrar criatura para amamantar. Vive, calle de la Reina, Alayor.

1-3

## PÉRDIDA

Se ha perdido por las calles de esta ciudad una aguja pechera de oro con esmalte negro.

Se gratificará á la persona que entregue dicha alhaja en la imprenta de este periódico, Bastiáu 39, donde le darán más señas.

1-3